学校だより 枕崎市立別府中学校 第3号 令和4年6月17日





「共に生き 共に学び 共に叶える ~別府の絆を誇りに~」

「体験を通して豊かな心の成長を」

### 校長 真茅 孝洋

平年より10日ほど遅れて、九州南部も梅雨入りしたと見られ る日、間近に迫った南薩地区中学校総合体育大会に向けて、練習 に励む子供たちの元気な声が、校内の至る所から聞こえてきます。 本校では、現在4つの部活動が顧問の先生方の指導の下活動をし ています。部活動は本来、課外活動として各個人がそれぞれ興味 関心のある活動を選び取り組むものです。現在、さまざまな制限 のある中で、精一杯日々練習に励んでいる子供たちの姿は、とて も清々しいものを感じさせてくれます。

一方、学校内で行われるさまざまな体験活動は、部活動とは違 い、興味関心に関わらず、教育活動の一環として、より明確な目 標をもって計画されたものです。

中学校では、2021年度から新学習指導要領で学習がスター トしたことは、皆さんもご存じのとおりです。その新学習指導要 領において、ともすれば「道徳」の教科化や「プログラミング教 育」の導入といった目新しい取組が注目されがちですが、これま でに引き続き重要な取組として、「体験を通した豊かな心の育成」 が挙げられています。

かつて子供たちは、遊びや地域での子供会活動、家庭や地域で のさまざまな行事や手伝いなどの体験を通して、先輩・後輩とい った異年齢間の人間関係の在り方や言葉遣いを、さらには自分の 心の痛みや辛さを通して、人への思いやりや労りの気持ちを学ん でいたものです。子供同士の喧嘩でも、最低限のルールの中で、 痛みを体感で学び、時には仲直りの仕方なども知ったものでした。 また、危険なものへの予知・予防の意識も、そうした遊びの中で 自然と学んで身に付いていった気がします。

しかし現実には、今の子供たちは、近くに住む仲間が集まって 一緒に遊ぶような機会がほとんどなくなりました。学校・部活動 以外にも、塾や習い事など、子供たち自身が忙しくなったことも あります。また、都会化が進み、車社会の中での安全な遊び場の 問題や、世の中で聞こえる物騒な事件など、昔のように、子供た ちを自由に遊ばせておいて大丈夫、という訳にはいかなくなった のも事実です。

現在、別府中学校では、さまざまな教育活動や学校行事を通し て、クラスの心を一つにする取組や、生徒たち一人一人が自己達 成感や感動を体感できるような行事の工夫と実施に、生徒・職員 一丸となって取り組んでいます。全学年で収穫目標を達成した「茶 摘み体験学習」や、1年生の1泊2日の「集団宿泊学習」、3年 生の3日間に渡る「職場体験学習」等、そして、先にも述べたよ うに、それぞれの部活動がベストを尽くす夏の南薩地区総体への 挑戦など、これらの貴重な体験は、きっと生徒たちをまた一回り 大きく成長させるものと思います。

これからも保護者や地域の皆様には、さまざまな場面でのご支 援やご協力、さらには温かい声援をいただければとお願い致しま

5月20日,授業参観,PTA総会,学級 PTAを新型コロナウイルス感染症対策を 講じながら実施しました。

授業参観では、子どもたちの発表や拍手, 真剣な表情で授業に参加している様子に保 護者の皆様の和やかな表情が見られまし た。

PTA総会では様々な協議内容が滞りな く進みました。また、校長先生からPTA旧 三役の皆様へ記念品と感謝状を贈呈いたし ました。

最後に各学級にて学級PTAを行い、学 校生活の様子や校外学習の説明, 学年会計, タブレット端末についての注意事項、確認 書等の様々な説明がありました。

コロナ禍ではありますが、多くの保護者 が来校され、参加率は94%でした。







## 学校生活における生徒のマスク着用

先日, メールや紙媒体にて「学校生活における生徒のマスク 着用」について、お知らせいたしました。学校でも生徒に指導 してまいりますが、ご家庭におかれましても、留意点等を確認 され、適切なマスク着用へのご協力をお願いいたします。

なお、 学校生活におけるマスクの着用が不要な場面について は、下の表を参考にしてください。

| - 1 |        |             |       |          |       |
|-----|--------|-------------|-------|----------|-------|
|     |        | 身体的距離が確保できる |       | 身体的距離が確保 |       |
|     |        | (※2m以上を目安)  |       | できない     |       |
|     |        | 屋内          | 屋外    | 屋内       | 屋外    |
|     | 会話を行う  | 着用を推奨       | 着用の必要 | 着用を推奨    | 着用を推奨 |
|     |        |             | なし    |          |       |
|     | 会話をほとん | 着用の必要       | 着用の必要 | 着用を推奨    | 着用の必要 |
|     | ど行わない  | なし          | なし    |          | なし    |
| -   |        |             |       |          |       |

5月30日から南薩少年自然の家に て1泊2日の集団宿泊学習を行いまし た。野外炊爨やオリエンテーリング等。 充実した活動を行うことができまし た。ご指導してくださった南薩少年自 然の家の皆様に感謝申し上げます。今 回の集団宿泊学習で学んだことを, 今 後の教育活動に生かしてまいります。



5月31日から3日間,7つの事業所 で職場体験学習を行いました。事業所か ら、子どもたちの丁寧な対応とがんばり にお褒めの言葉を多数いただきました。 多くの貴重な経験をさせていただきまし た。 学んだことを, 今後の学校生活に活か してまいります。



2名の生徒が県大会出場を決め ました。本校を代表して出場した子 どもたち全員がベストを尽くしま した。また, 応援のため会場入りし ていただいた保護者の皆様、応援あ りがとうございました。



# 日曜参観のお知らせ

6月20日(日)に日曜参観を行います。(授業参観・P TA講演会)

日程 9:45~10:35 授業参観 :2校時 10:50~11:50 PTA講演会:3校時 講師: 髙崎 恵さん (男女共同参画政策アドバイザー)

- 授業参観や講演会の参観は、保護者のみの参加となり ます。なお、授業参観では、教室後方と廊下の両方で、人 と人との距離を十分にとり、会話を控えていただき、来校 の際は、アルコールによる手指消毒とマスク着用をお願 いします。
- ご家庭にて検温や体調確認をお願いし ます。発熱や咳などの風邪症状がある 時には、参加をお控えください。

## 7月の主な行事予定

1 (金) 市弁論大会

5 (火) スクールカウンセラー来校

6 (zk) 学級PTA・学校保健委員会・家庭教育学級開講式

 $9(\pm)$ 土曜授業 クラスマッチ

命について考える週間(~15日) 11(月)

12(火) 第1回別府校区青少年地域懇談会

【県民の日】第1回「弁当の日」(給食なし) 14(木)

第2回PTA三役会·代議員会

15(金) 市民あいさつ運動

16(金) 「輝け!夢・命推進事業」命の授業

18(月) 祝 海の日

20(水) 1学期終業式(給食なし)

※ 7月14日(木)は、弁当の準備をお願いいたします。